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Protokoll der Jahreshauptversammlung 

Termin: 19. November 2019 

Ort:  Restaurant Deutsches Haus, Stoppstr. 65, 30890 Barsinghausen 

Anwesend: vom Vorstand: Thorsten Franz, Dr. Tony O’Brien, Andreas Brinkmann, Gaby 
Schwarzer, Andreas Schröter, Lilli Bischoff, Petra Becker, Laura Härdrich, von 
den Mitgliedern s. Anwesenheitsliste 

Protokoll: Andreas Brinkmann 

 

Die Sitzung wird von Thorsten Franz um 18:30 Uhr eröffnet. Hr. Franz begrüßt den stellver-
tretenden Bürgermeister Herrn Neddermeyer und die anwesenden Mitglieder des Rates der 
Stadt Barsinghausen, unseren Ehrenvorsitzenden Herrn Samol, sowie die anwesenden Ver-
treter der Presse. 

Zu Beginn bittet Herr Franz um eine Schweigeminute zu Gedenken unserer im vergangenen 
Jahr verstorbenen Mitglieder. 

TOP 1 – Genehmigung der Tagesordnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Hr. Franz stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde, die Versammlung ist somit be-
schlussfähig. Änderungsanträge zur mitgeteilten Tagesordnung gibt es nicht. 

TOP 2 – Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 18.10.2018 
Das Protokoll wurde ohne Änderungsanträge von der Mitgliederversammlung einstimmig an-
genommen. 

TOP 3 – Entgegennahme des Geschäftsberichts 
Hr. Franz gibt einen Überblick über die zurückliegenden Ereignisse. 

• Das Europafest am 11.05.19 auf dem MSA-Platz wurde zeitgleich mit der Barsing-
häuser Wirtschaftsschau MoWi veranstaltet. Beteiligt haben sich mehrere im Rat ver-
tretene Parteien sowie die Initiative Barsinghausen ist bunt, die Goetheschule KGS, 
das Hannah-Arendt Gymnasium und die JuBif. Wetterbedingt, evtl. auch wegen des 
Standortes war die Veranstaltung nicht so gut besucht wie erhofft. Die anwesenden 
Besucher haben großes Interesse gezeigt. 
Ein Engagement in dieser Form soll weiter aufrecht erhalten bleiben, um auf europäi-
sche Themen aufmerksam zu machen. 

• Zur Himmelfahrtsbegegnung waren wir 2019 in Mont-Saint-Aignan zu Gast. Mit mehr 
als fünfzig Teilnehmern plus den Fußballern des JHV Calenberger Land sind wir wie-
der mit einer großen Gruppe in Frankreich gewesen. Mehrere Vertreter des Rates 
waren bei der Fahrt ebenfalls anwesend. Unsere Gastgeber hatten wieder ein um-
fangreiches Programm u.a. mit einer Besichtigung von LeHavre vorbereitet. Am 
Rande des Programms gab es auch Gespräche mit Vertretern des Rates in MSA und 
des dortigen stelllv. Bürgermeisters über die Zukunft der Partnerschaften. Dabei 
konnten Zweifel am Interesse Barsinghausens an einer Fortsetzung der Partnerschaft 
ausgeräumt werden. 
Dr. Tony O‘Brien erläutert, dass die französischen Freunde daran interessiert sind, 
häufigere Begegnungen als nur die Himmelfahrtstreffen stattfinden zu lassen. Ein 
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konkretes Interesse an einer gemeinsamen Fahrradtour wurde gegen Ende der Som-
merferien noch umgesetzt. Sigurd Bienert berichtet kurz, dass er gemeinsam mit an-
deren den französischen Gästen ein Quartier anbieten konnte und diese dann zumin-
dest bei einem Teil dieser Tour begleiten konnte. 

• Zum diesjährigen Stadtfest konnten wir Gäste aus Brzeg Dolny und Mont-Saint-Aig-
nan begrüßen. Den Partnern aus Kovel war wegen der unruhigen politischen Lage 
eine Teilnahme leider nicht möglich. Aus Brzeg Dolny kam eine große Delegation un-
ter der Leitung des neu gewählten Bürgermeisters Pavel Pirek, der den Barsinghäu-
sern durch viele Besuche und Gegenbesuche bereits bestens bekannt ist. Unser 
langjähriger Ansprechpartner in Polen Roman Adasko ist pensioniert worden. Seine 
Nachfolge tritt Frau Malevic an, mit der bereits Gespräche über eine weitere Fortfüh-
rung der Partnerschaft, insbesondere unter Einbeziehung der Schulen und Grund-
schulen stattgefunden haben. Zum Programm gehörte auch ein Besuch des Landta-
ges am Tag der offenen Tür mit Begrüßung durch die Abgeordnete Claudia Schüss-
ler. 

• Mit dem Barsinghäuser Bürgermeister Marc Lahmann war eine Delegation in Odessa 
(Ukraine) zu Gesprächen über mögliche weitere Kooperationen zwischen deutschen 
und ukrainischen Partnerschaften. Kovel ist interessiert an einem gemeinsamen Pro-
jekt zum Thema Abfallwirtschaft. Der Kontakt zum regionalen Entsorger aha ist durch 
Herrn Lahmann hergestellt worden, von wo auch ein Interesse daran gezeigt wurde. 
Für ein solches Projekt gibt es eine Förderung durch das Bundesentwicklungsminis-
terium. 

• Hr. Franz berichtet, dass er, wie bereits Anfang des Jahres angekündigt, zum Ende 
des Jahres sein Vorstandsamt abgeben wird. Auch Dr. O’Brien wird sein Amt zur Ver-
fügung stellen. Im Vorstand des Vereins hat das zu zahlreichen Gesprächen und Dis-
kussionen über die Zukunft des Vereins und die künftige Entwicklung geführt. Im Er-
gebnis sind alle Beteiligten froh, dass eine Gruppe für den neuen Vorstand gefunden 
wurde. Als weiteres Ergebnis ergibt sich eine geplante Satzungsänderung, die unter 
TOP 6 später von der Mitgliederversammlung diskutiert und beschlossen werden soll.  

TOP 4 – Kassenbericht 
Andreas Brinkmann erläutert die Finanzsituation des Vereins. Die Einnahmen des Vereins 
lagen mit ca. 7.300 EUR leicht unter Vorjahresniveau. Bei gelichzeitig niedrigeren Ausgaben 
in 2018 konnten wir das Jahr mit einem Überschuss von ca. 1.300 EUR abschließen. 

In 2018 konnten insgesamt nur 800,00 EUR an Zuschüssen zu internationalen Begegnungen 
ausgezahlt werden. Das hängt aber nicht mit der Kassenlage des Vereins zusammen, son-
dern vielmehr damit, dass die Schulen immer weniger Veranstaltungen dieser Art durchfüh-
ren und entsprechend weniger Förderanträge eingehen. 

Die Entwicklung der Mitgliederzahlen ist nach wie vor moderat rückläufig.  

TOP 5 – Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 
Sigurd Bienert berichtet, dass die Kassenprüfung am 07.11.2019 von ihm und Hildegard 
Baranowski in den Räumen des Schatzmeisters durchgeführt wurde und es keinerlei Bean-
standungen gab. Sigurd beantragt daher die Entlastung des Kassenprüfers und des gesam-
ten Vorstands. 

Die Mitgliederversammlung stimmt dem Antrag einstimmig zu. Dem Vorstand ist für das Ge-
schäftsjahr 2018 Entlastung erteilt. 
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TOP 6 – Satzungsänderung 
Durch die Beratungen zur Neugestaltung der Vorstandsarbeit und der Zusammensetzung 
des neuen Vorstands, wurden Änderungen an der Satzung des Vereins diskutiert, die in der 
Mitgliederversammlung vorgestellt und zur Abstimmung eingereicht werden. 

Die detaillierten Änderungen sind diesem Protokoll als Anhang beigefügt. Die Abstimmung 
durch die Mitgliederversammlung wird vorbehaltlich einer juristischen Beurteilung und einer 
Beurteilung durch das Finanzamt zur Wahrung des Status der Gemeinnützigkeit stattfinden. 
Sollten juristische oder fiskalische Erfordernisse eine Änderung erforderlich machen, wird 
eine dem Sinn der Änderung entsprechende Formulierung gefunden werden und bei Bedarf 
in einer Sondersitzung der Mitgliederversammlung zur Abstimmung vorgestellt werden. 

Folgende Anmerkungen und Hinweise sind durch die Mitgliederversammlung zu den Ände-
rungen gemacht worden. 

§1 Name und Sitz 
Die geplante Verkürzung des Vereinsnamens auf „Europaverein Barsinghau-
sen e.V.“ sollte auch juristisch auf eine Eintragbarkeit im Vereinsregister ge-
prüft werden. 

§12 Jahreshauptversammlung 
Es sollte juristisch geprüft werden, ob nicht mindestens drei Kassenprüfer 
bestimmt werden müssten, da bei nur zwei Kassenprüfer die Prüfung nicht 
durch eine Einzelperson vorgenommen werden könnte, wenn der zweite 
ausfällt. 

§13 Vorstand Zusammensetzung 
Es sollte juristisch geprüft werden, ob ein Vorstand zwingend mit einer unge-
raden Zahl an Personen besetzt sein muss. 

§17 Jugendgruppe 
Gegen die ersatzlose Streichung dieses Paragraphen erhebt Hr. Samol er-
hebliche Einwände. Jugendarbeit sei eines der wichtigsten Inhalte der Arbeit 
des Vereins. Auch wenn es in der Vergangenheit nicht gelungen sei, eine Ju-
gendgruppe zu etablieren, darf sich der Verein einer solchen gegenüber 
nicht verschließen. Da sich die Mehrheit der Kommentare in der Versamm-
lung ebenfalls dieser Meinung anschließt, wird einvernehmlich beschlossen, 
den Paragraphen in seiner jetzigen Fassung zu belassen. Dass sich die Ju-
gendgruppe einen eigenen Vorsitzenden wählt, wird eine Kann-Regelung. 

Der neue Vorstand wird sich selbst eine Geschäftsordnung geben, nachdem er sich konstitu-
iert hat. Er wird sodann zwei Personen benennen, die den Verein nach außen vertreten. 
Kommissarisch wird Frau Gaby Schwarzer den Verein nach außen vertreten. 

Thorsten Franz lässt sodann die Mitgliederversammlung über die Satzungsänderungen mit 
den hier beschriebenen Ergänzungen abstimmen. 

Die Änderungen an der Satzung werden bei einer (1) Gegenstimme und fünf (5) Enthaltun-
gen angenommen. 

TOP 7 – Wahlen zum Vorstand 
Der gesamte Vorstand tritt an dieser Stelle zurück. Von der Mitgliederversammlung wird Herr 
Franz einstimmig als Versammlungsleiter gewählt. 

Für den neuen Vorstand stellen sich folgende Personen zur Wahl: 
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Laura Härdrich, Lilli Bischoff, Gaby Schwarzer, Petra Becker, Bernd Watermann und Stefan 
Täger. 

Lilli Bischoff, Petra Becker und Gaby Schwarzer sind den Mitgliedern als bisherige Vor-
standsmitglieder bereits bekannt. Laura Härdrich, Stefan Täger und Bernd Watermann stel-
len sich kurz vor. 

Der neue Vorstand wird von der Mitgliederversammlung einstimmig gewählt. 

Hr. Franz fragt die gewählten Mitglieder ob sie die Wahl annehmen. Diese bejahen das.  

Laura Härdrich wird anschließend von der Mitgliederversammlung einstimmig als neue 
Schatzmeisterin gewählt. 

Hr. Franz beglückwünscht die neuen Vorstandsmitglieder zur Wahl und wünscht Ihnen für 
die kommenden Aufgaben viel Erfolg. 

TOP 8 – Verschiedenes 
entfällt 

TOP 9 – Ehrungen und Verabschiedungen 
Thorsten Franz und Michael Samol verabschieden den bisherigen Schatzmeister Andreas 
Brinkmann und das bisherige Vorstandsmitglied Dr. Tony O’Brien. Neben einem Präsent 
wird beiden eine Urkunde als Dank für die langjährige, engagierte Arbeit im Vorstand des 
Vereins überreicht. 

Michael Samol verabschiedet nun auch den bisherigen 1. Vorsitzenden Thorsten Franz mit 
einem Dank aus seinem Amt. Hr. Franz hat zehn Jahre lang den Verein als 1. Vorsitzender 
geführt. Die Gestaltung eines solchen Vereins hat eine wichtige europäische Bedeutung, die 
zur Friedenssicherung beiträgt. Auch Herrn Franz werden dafür als Dank und Anerkennung 
ein Präsent und eine Urkunde überreicht. 

Hr. Neddermeyer spricht für Rat und Verwaltung einen Dank an den scheidenden Vorstand 
aus. 

Mit der Verabschiedung endete der offizielle Teil der Mitgliederversammlung und diese wird 
von Thorsten Franz gegen 20:30 Uhr geschlossen. 


